

Galería de Honor del Magisterio Tamaulipeco

Prof. Santos Guzmán Treviño (1900-1980)



"Enseñemos a pensar; a entender, a actuar, a tolerar y lo más importante: a enseñar a aprender, porque después de la escuela, el aprendizaje es permanente".

Nació en Santander Jiménez, Tam., el 29 de julio de 1900; falleció en Nuevo Laredo en el año de 1980. Estudió la escuela primaria en su pueblo natal. Se inició en el magisterio a la edad de 15 años en la Escuela Oficial para Varones.

Recibió nombramiento de profesor de manos del gobernador de Tamaulipas, general Luis Caballero.

Abrazó con entusiasmo, cariño y lealtad la misión de educador bajo la dirección de los docentes Francisco Nicodemo, Enrique C. Olivares y Lauro Aguirre. Fue director de la Escuela "Benito Juárez", para varones de Jiménez, Tam. en 1930. Un año después, en Ciudad Victoria desempeñó su labor en la Escuela Oriente. Posteriormente se hizo cargo de la Escuela Profr. Alberto Carrera Torres en la ciudad de Tula. A partir de 1935 inició actividades educativas en la ciudad de Nuevo Laredo, recibiendo la dirección de la Escuela Urbana Colombia Roma.

Destacó como ideólogo gestor, impulsor de la educación, escritor de libros y con alta calidad moral educativa expresada a través de sus acciones.

En el aspecto político sindical fue nombrado Delegado por Tamaulipas a la convención celebrada en la ciudad de Puebla, para la formación del comité de docentes federales dirigentes de la Sociedad de Docentes Federales. En 1937 fue secretario general de la Confederación de Docentes de Nuevo Laredo.

Poseedor de una cultura general y pedagógica elevada y de una larga experiencia y administrativa que lo hizo ser reconocido por sus compañeros docentes, recibiendo diversas distinciones.



Dentro de su obra educativa fue autor de varios libros entre los que destacan: Compendio de Historia de Tamaulipas impreso el 29 de enero de 1963 en la Editorial del Magisterio en México, D.F., el cual inicia con algunas reflexiones en: A Guisa de Proemio: "Al proponerme realizar este trabajo, no me ha guiado otra finalidad que la de contribuir en la medida de mis modestas posibilidades a satisfacer una necesidad que ya se hacía inaplazable, reuniendo en un solo volumen toda la información necesaria con respecto a una asignatura que, no obstante su grandísima importancia, en nuestro estado se le tiene un tanto descuidada,.....".

También es autor de: Geografía de Tamaulipas e Historia Universal.

En 1968 el presidente de la República, Gustavo Díaz Ordaz, le impuso la medalla Ignacio Manuel Altamirano, al cumplir 40 años de servicio en el magisterio.

Por su obra educativa ininterrumpida en beneficio de la educación tamaulipeca durante sesenta años, se hizo merecedor a ingresar a la Galería de Honor del Magisterio Tamaulipeco, el 15 de mayo de 1997.

¡BIENVENIDO! Mayo de 1997